

Última actualización: 2017-07-11

Información del indicador

Objetivo 17: Fortalecer los medios de implementación y revitalizar la Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible

Meta 17.19: De aquí a 2030, aprovechar las iniciativas existentes para elaborar mediciones del progreso en materia de desarrollo sostenible que complementen el producto interno bruto y apoyar la creación de capacidad estadística en los países en desarrollo.

Indicador 17.19.1: Valor en dólares de todos los recursos puestos a disposición para fortalecer la capacidad estadística en los países en desarrollo

Indicadores relacionados

17.18.3: Número de países con un plan estadístico nacional totalmente financiado y en ejecución, por fuente de financiación

Organizaciones internacionales responsables del seguimiento global

Asociación de Estadísticas para el Desarrollo en el Siglo XXI (PARÍS21)

Definición, conceptos y clasificaciones

Definición:

El indicador del valor en dólares de todos los recursos puestos a disposición para fortalecer la capacidad estadística en los países en desarrollo se basa en el Informe de Socios sobre el Apoyo a las Estadísticas (PRESS), diseñado y administrado por PARIS21 para proporcionar una instantánea del valor en dólares estadounidenses del apoyo estadístico continuo en países en desarrollo.

Tipo de fuente de datos y método de recopilación de datos

Fuentes de datos

Para ofrecer una imagen completa del apoyo internacional a las estadísticas, el indicador se basa en tres fuentes de datos distintas. La primera fuente de datos es el Sistema de Información de Acreedores (CRS) de la OCDE, que registra datos de los miembros del Comité

de Asistencia al Desarrollo (CAD) de la OCDE y de algunos donantes no pertenecientes al CAD, y proporciona una contabilidad integral de la AOD. Los donantes informan códigos específicos para el sector al que se dirige su actividad de ayuda. El desarrollo de capacidades estadísticas (SCB) está designado por el código 16062.

En segundo lugar, cuando el SCB es un componente de un proyecto más grande, no se identifica en este código, lo que hace que las cifras del CRS subestimen los niveles reales de apoyo a la ayuda internacional. PARIS21 busca reducir este sesgo a la baja buscando en las descripciones de proyectos en el CRS términos que indiquen un componente del SCB. La metodología se presenta en <http://www.paris21.org/PRESS2015>.

En tercer y último lugar, la Secretaría de PARIS21 complementa estos datos con un cuestionario en línea completado por una red global de reporteros. El cuestionario cubre un subconjunto de las variables recopiladas en el CRS y algunas variables adicionales específicas del desarrollo de capacidades estadísticas. La presentación de informes al cuestionario es voluntaria y ofrece a los actores la oportunidad de compartir información sobre sus actividades estadísticas. Los informantes de este cuestionario son países que no informan al CRS, así como instituciones multilaterales con grandes carteras de proyectos estadísticos que han solicitado informar directamente a la Secretaría de PARIS21.

Lista:

Sistema de notificación de acreedores (CRS) de la OCDE, PARÍS21

Calendario de recopilación de datos

Del 16 de septiembre

Calendario de publicación de datos

Proveedores de datos

PARÍS21/OCDE

Compiladores de datos

PARÍS21

Otras consideraciones metodológicas

Justificación

El indicador tiene como objetivo proporcionar una instantánea del valor en dólares estadounidenses del apoyo estadístico actual en los países en desarrollo.

Comentario y limitaciones

Medir el apoyo a las estadísticas conlleva muchos desafíos metodológicos. Por lo tanto, las cifras financieras presentadas en la PRENSA deben interpretarse teniendo en cuenta estos desafíos. Por ejemplo, las cifras de PRESS se basan en el Sistema de Información de Acreedores (CRS) para los compromisos de AOD, complementados con informes voluntarios de donantes adicionales. Sin embargo, no se puede garantizar la cobertura total de todos los programas. Además, los compromisos informados pueden verse como un límite superior del apoyo real a las estadísticas principalmente por tres razones. En primer lugar, puede ocurrir una doble contabilización de proyectos cuando el donante y el ejecutor del proyecto informan sobre el mismo proyecto o cuando todos los co-financiadores del proyecto informan los totales del proyecto. En segundo lugar, las cifras reportadas pueden estar infladas al trabajar con totales de proyectos multisectoriales, que comprenden sólo un pequeño componente estadístico. Finalmente, la PRENSA informa sobre los compromisos de los donantes que no siempre se traducen en desembolsos reales para los países receptores.

El indicador sólo capta el apoyo internacional a las estadísticas y no tiene en cuenta los recursos internos.

Método de cálculo

Los montos financieros se convirtieron a dólares estadounidenses utilizando el tipo de cambio promedio del período del año de compromiso del proyecto/programa. En los casos en que se informaron los montos de desembolso, el tipo de cambio utilizado fue el promedio del período del año de desembolso.

Agregaciones regionales

Los agregados a nivel regional se basan en la suma de los compromisos nacionales, subregionales y regionales.

Métodos y orientaciones disponibles para los países para la recopilación de datos a nivel nacional

Informe de socios de 2016 sobre apoyo a las estadísticas (PRESS) publicado por PARIS21 (www.paris21.org/press) basado en datos de Creditor Reporting System (<https://stats.oecd.org/Index.aspx?DataSetCode=CRS1>) y PARIS21 PRENSA encuesta en línea.

Garantía de calidad

Invitar a los donantes a comprobar y validar la información disponible en línea (www.paris21.org/press).

Disponibilidad y desagregación de datos

Disponibilidad de datos:

La serie temporal actual para el período 2006-2013 cubre 132 países en desarrollo.

Series de tiempo:

De 2006 a 2013

Desagregación:

El monto del compromiso puede desglosarse por área geográfica, sectores de AOD, área de estadísticas y método de financiamiento (donación versus préstamo).

Referencias y documentación

URL:

www.paris21.org

Referencias

OCDE (2007). Directrices de presentación de informes para el sistema de información de acreedores. disponible en <http://www.oecd.org/dac/stats/1948102.pdf>

PARÍS21 (2015). Informe de socios sobre el apoyo a las estadísticas. Disponible en <http://www.paris21.org/PRESS>